



BOLEFIN 4

*ARTICULANDO LA REPARACIÓN:
TODOS SOMOS SNARIV*



UNIDAD PARA LAS VÍCTIMAS



TODOS POR UN
NUEVO PAÍS
PAZ EQUIDAD EDUCACIÓN



USAID
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA



ORGANIZACIÓN
INTERNACIONAL
PARA LAS
MIGRACIONES

ÍNDICE

- 1. Editorial**
DT Betty Eugenia Moreno Moreno
- 2. Noticias Actualidad**
Primera Feria Nacional de Servicio al Ciudadano en Quibdó
- 3. Breves**
Saberes que sanan
- 4. Fotorreportaje**
Centro de Atención del Atrato
- 5. Perfil funcionario SNARIV: ICETEX**
Lesbia Liloy Murillo
- 6. Perfil Funcionaria Unidad para las Víctimas Territorial Chocó:**
Ivonne Mercedes Caicedo Perea



UNIDAD PARA **LAS VÍCTIMAS**



**TODOS POR UN
NUEVO PAÍS**
PAZ EQUIDAD EDUCACIÓN



USAID
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA



ORGANIZACIÓN
INTERNACIONAL
PARA LAS
MIGRACIONES

EDITORIAL

Un camino que continúa

Saludos afectuosos, compañeros del Sistema Nacional de Atención y Reparación Integral a las Víctimas SNARIV. Terminamos un ciclo con nuestro boletín Articulando la reparación: todos somos SNARIV, un proceso que formó parte del proyecto de comunicación que buscaba fortalecer las direcciones territoriales de la Unidad para las Víctimas y que contó con el apoyo de USAID y OIM.

La Unidad para la Atención y Reparación Integral a las Víctimas, Dirección Territorial Chocó, cuenta hoy con un proceso de comunicación que le permite llegar con información precisa y oportuna a un mayor número de víctimas del conflicto: ha fortalecido los canales de comunicación con sus funcionarios, las entidades del SNARIV y otros actores y sectores sociales, para visibilizar su accionar en el marco del cumplimiento de sus funciones misionales. De esta manera, se ha logrado informar de forma dinámica, cercana y particular a las víctimas del conflicto sobre sus derechos y los avances de la Ley 1448 de 2011, y sobre los decretos étnicos 4633 y 4635 y temas de subsistencia mínima y superación de la situación de vulnerabilidad.

Sabemos que falta mucho por hacer, mucho por coordinar y articular; pero, sobre todo, que nos quedan muchas víctimas por reparar. Ahora tenemos nuevas herramientas que nos permiten seguir llegando a la población indígena y negra, a los niños y a las niñas, a los jóvenes y a las jóvenes. Contamos con este boletín, en el que seguiremos trabajando con todo el SNARIV, y asimismo, con los vídeos que han potencializado las voces de las víctimas del Chocó.

A todos ustedes, les damos las gracias por la entrega y la mejor disposición y por haber hecho de esta experiencia, de integración, de oferta institucional y coordinación nacional, una posibilidad de una articulación exitosa. Gracias a Dios y a la vida, que nos permite la posibilidad de servir. A ustedes, colegas, los invito a seguir integrando la familia Unidad para las Víctimas Territorial Chocó, sin perder la identidad institucional que representan con profesionalismo y orgullo.

Betty Eugenia Moreno Moreno
Directora territorial Chocó
Junio, 2016



Primera Feria Nacional de Servicio al Ciudadano en Quibdó

El malecón de Quibdó fue el escenario de la primera feria del 2016 y del Primer Encuentro Intercultural Infantil Quibdó. Durante la feria se desarrollaron diferentes actividades lúdicas, artísticas y culturales para niños, niñas y jóvenes, quienes en un agradable ambiente conocieron más de la oferta institucional de la Unidad para las Víctimas en el Chocó.



En abril se llevó a cabo la primera Feria Nacional de servicios al Ciudadano donde se realizó el primer Encuentro Intercultural Infantil de Quibdó. La jornada estuvo enfocada a trabajar temas de niñez y adolescencia, y tuvo como objetivo defender y promover los derechos para este sector de la sociedad, y para ello contó con la participación de más de 80 entidades.

Durante el evento se presentó la oferta institucional de las entidades públicas nacionales, departamentales y municipales, contando con la presencia de la Unidad para las Víctimas, que presentó su oferta que es gratuita y sin intermediarios, y brindó apoyo e información a los asistentes. Para Simón Gaviria, Director del Departamento Nacional de Planeación, "esta feria lo que busca es estar más cerca de la comunidad; que cuente con todas las instituciones a la mano como un claro compromiso del Estado colombiano con la ciudadanía". Esta jornada contó también con la asistencia de: Rafael Pardo, Ministro Consejero para el Posconflicto; Jhoany Carlos Palacios, Gobernador del Chocó, e Isaías Chalá, Alcalde del municipio de Quibdó.

Las víctimas, quienes participaron activamente en la feria, lograron también acceder a la asesoría brindada por la Unidad para las Víctimas. Según constató la Dirección Territorial Chocó, se atendieron aproximadamente 800 personas que necesitaban trámites y servicios como actualización de datos, registro e información sobre el proceso de asistencia, atención y reparación integral.

Para Betty Eugenia Moreno Moreno, Directora Territorial Chocó de la Unidad para las Víctimas, fue gracias a la articulación entre el Gobierno Nacional, departamental y municipal, que los resultados en materia de asistencia y reparación a las víctimas han sido satisfactorios. Afirmó que "se han entregado 1.500 soluciones de vivienda y se han entregado libretas militares gratuitas a la población víctima".

“Esta Feria de Servicio al Ciudadano ha sido un importante ejercicio democrático de las diferentes entidades del Estado para atender a las víctimas y demás población vulnerable del Chocó, en especial a los niños y niñas víctimas del conflicto armado, en el marco del Día del Niño, como una apuesta clara para paz”, destacó Moreno.

Por otra parte, durante la feria se hizo un trabajo enfático de la campaña “Ojo con el fraude”, como medida de prevención de la Unidad para las Víctimas ante las acciones fraudulentas que se comenten frente a los trámite que realiza la Entidad. Así, se recordó a los asistentes que todos los servicios y trámites con la Unidad son gratuitos y no requieren intermediarios.

Las Ferias Nacionales de Servicio al Ciudadano, organizadas y promovidas por el Departamento Nacional de Planeación, seguirán realizándose en diferentes regiones del territorio nacional para llegar a toda la población que requiere trámites y servicios de las entidades del Estado.

Como conclusión de la jornada se destacó la importancia de que el Gobierno llegue a las regiones más apartadas para que les permita conocer a las víctimas más sobre todos los servicios que requieren y los beneficios que pueden tener.





Saberes que sanan

Claudia Marcela Rentería Pérez

Claudia recuerda con nostalgia aquellos tiempos cuando era feliz junto a su familia y el mar. Sus días azules los pasaba en medio de hermosos paisajes que se formaban al atardecer, jugando y corriendo en la arena con los demás niños de su pueblo, comiendo pescado fresco y mirando el vaivén de las olas. Pero un día eso cambió, el conflicto armado obligó a su familia a desplazarse a la ciudad, a Bogotá; era de esos asuntos de vida o muerte.

“Fueron momentos muy duros, mi mamá era madre soltera y la ciudad era muy grande. No teníamos dónde vivir y uno sentía mucho rechazo. Yo estaba acostumbrada a mis vecinos; pero allá (en Bogotá) estábamos solos”.

Mientras estuvo en Bogotá, su madre y su tía trabajaban en casas de familia y ella estudiaba en un colegio público con su hermano. A pesar de las dificultades logró graduarse y siempre tuvo en mente la consigna de seguir estudiando: “quise estudiar allá, pero todo era caro porque tenía que pagar hasta cuatro buses para llegar a la universidad; entonces, mi mamá y mi tía me aconsejaron que estudiara en Quibdó, y así lo hice”.

Fue así como se matriculó, con mucho esfuerzo, en la Universidad del Chocó, donde inicialmente su mamá y su abuela corrían con los gastos del estudio. “Durante la carrera, mis compañeros me comentaban que había un fondo para negritudes; fui y averi-

gué, pero me inscribí como víctima y pasé. Luego tuve que hacer la legalización del crédito. Uno tiene que estar pendiente, llevar papeles, mantener un buen puntaje y actualizar los datos”.

Actualmente, el ICETEX tiene 142 beneficiarios de estos créditos condonables en el departamento del Chocó. Claudia también resalta la gestión que ha desarrollado la Dirección Territorial Chocó de la Unidad para las Víctimas: “la Unidad también nos da apoyos, nos asignan un tutor y él nos deja trabajos; incluso nos ayudan a superar la situación del hecho victimizante”.

Gracias a su promedio académico disfruta de este beneficio, que le da un subsidio mensual de mantenimiento durante toda la carrera, fuera del pago del semestre, con el cual ha podido obtener los útiles, los libros, las fotocopias, pagar los pasajes, “con esto me puedo sostener”, afirma.

Claudia está muy agradecida con la Unidad para las Víctimas y con el ICETEX por haberla ayudado a realizar sus sueños, su anhelo, por ayudar a su mamá y a su tía a darle una mejor calidad de vida y, además, premiarla por ese gran esfuerzo que le permite estar a punto de terminar su carrera. “Antes del crédito pensé muchas veces en retirarme de la universidad porque nos tocaba muy duro, pero mi esperanza era poder recibir esta ayuda”.



"Acá la atención me parece más rápida, más eficaz; pero la atención es la misma, es buena"

*Julio Ángel Mosquera
Víctima*





"Aspiramos a atender de 400 a 450 personas, porque hay más entidades, más oferta y hay más posibilidades de lograr el proceso de reparación integral"

Serleny Palacios
Funcionaria DT Chocó de la Unidad para las Víctimas



Perfiles



Lesbia Liloy Murillo

Lesbia Liloy Murillo es administradora de empresas y hace 13 años se viene desempeñando como coordinadora del ICETEX en departamento del Chocó. Durante este tiempo cuenta que ha querido ayudar a muchos estudiantes víctimas del conflicto armado, quienes han sido obligados a desplazarse a otros lugares y que quieren acceder a estos subsidios para poder empezar una carrera universitaria.

“Es excelente la labor que venimos prestando a todas las víctimas del Chocó, y mucho más ahora que existe el Centro de Atención. Esperamos asesorar y guiar a todas las víctimas que necesiten el crédito de estudio”.

Ivonne Mercedes Caicedo Perea



Ivonne Mercedes Caicedo Perea, estudió Comunicación Social en la Universidad Santiago de Cali, se especializó en Organización y Desarrollo Comunitario, con estudios en Docencia Universitaria y en Procesos Étnicos Territoriales. Desde el 2013 se desempeña como formadora territorial de la Escuela de Reparaciones.

Ella reconoce que articular las diferentes instituciones del SNARIV con la Unidad, en el marco de la atención y la reparación es un buen camino para garantizar derechos.

“Mi aporte es poder ayudar a que las víctimas conozcan sus derechos y fortalecer los conocimientos de funcionarios/as para que los garanticen, y así las víctimas pueden gozar mucho más de los beneficios de la atención y reparación integral, y de ese modo, cambiar su realidad”.



ARTICULANDO LA REPARACIÓN: TODOS SOMOS SNARIV

BOLETÍN - CHOCÓ



UNIDAD PARA LAS VÍCTIMAS



TODOS POR UN
NUEVO PAÍS
PAZ EQUIDAD EDUCACIÓN



USAID
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA



ORGANIZACIÓN
INTERNACIONAL
PARA LAS
MIGRACIONES